



夢の大坂

みんなで考えました

69期(昭和25年卒) 6年2組

座談会

・6・7面に掲載



ひさしぶり～

今年の第35回雛松会総会・懇親会は、昨年開業した「あべのハルカス」の「大阪マリオット都ホテル」で開催されます。

日本一のノッポビルからの景観は抜群。総会が始まる頃には、西に沈む夕日が見られるかもしれません。

4月11日(土)には、皆さん、総会・懇親会でお会いしましょう。

総会で会いましょう!

あべのハルカス・大阪マリオット都ホテルで開催

雛松

第46号



平成27年3月5日

雛松会

大阪教育大学
附属天王寺小学校
〒545-0053
大阪市阿倍野区松崎町
1丁目2-45
TEL. 06(6621)0123

<主な記事>

- ◆ 雛松会総会・ジュニア会のご案内 1面
- ◆ 名誉会長・会長挨拶 2面
- ◆ 附小NOW、転出された先生方 3面
- ◆ 文楽親子劇場・近況報告 4面
- ◆ 成人式&同窓会 5面
- ◆ 座談会「夢の大坂」を作る 6・7面
- ◆ 年会費納入者一覧 8面

第35回雛松会総会

★平成19年までに卒業の方

日 時 平成27年4月11日(土)
PM6:30~8:30(PM6:00~受付)

奮って
ご参加を

場 所 大阪マリオット都ホテル 「茜」
(あべのハルカス 20階)



〒542-0052 大阪市阿倍野区阿倍野筋1-1-43 TEL 06-6628-6100
■JR天王寺駅・地下鉄天王寺駅・近鉄大阪阿倍野橋駅直結

内 容 ◎議事(挨拶ほか) ◎乾杯 ◎懇親 ◎アトラクション
会 費 7,000円

※同封の出欠返信はがきで3月30日までにご返信ください。
お問い合わせやご出欠の返信は雛松会ホームページ上でも受付けております。
<http://www.hinamatsu.com/>

雛松ジュニア会

★平成20年卒~平成27年卒の人

日 時 平成27年3月25日(水)
AM10:00~12:00
場 所 母校(附属天王寺小学校)

内 容

- ◎議事
- ◎アトラクション
- ◎年次毎の同窓会

恩師や友人とのかかしいお話、運動場でのスポーツ、楽しいお店も開きます。

附小近況報告

小高 大輔

防災に取り組んでいます。

緊急地震速報 受信中
緊急地震速報が放送されたら落ち舞いて行動してください

阪神淡路大震災から20年。子どもたちを守るために緊急地震速報の受信機を新しくしたり、講堂の天井板落下防止のネットをはつたり、地震の避難訓練をしたあと、防災に取り組んでいます。

止のネットをはつたり、地震の避難訓練をしたあと、防災に取り組んでいます。

授業で大活躍!!

和泉市立国府小学校へ転出

私は平成18年4月より8年間、附属天王寺小学校でお世話になりました。思い返すと、たくさんの方々に支えられていた8年間だったと、今改めています。

まずは、先輩の先生方です。教職5年目に附小に着任し、若さだけで何とかなると考えていた私に、授業、学級運営など、教師の資質・能力に関わるたゞぎんことを指導して下さいました。中でも、「一晩心に残った」といふ言葉です。研究授業前、運動会や学芸会の練習が始まる前に私が初めて高学年を担任する決まりたどきながら、部長には必ず「がんばりや」と声をかけてくださいました。当時は深く考らずに「ありがとうございます。がんばります」と答えていたのですが、今になって思ひ、「がんばりや」には「何をやるのよつにがんばるかは自分でしっかり考えてあなたが『がんばりなさい』。といふメッセージが込められていましたのではないかと思します。次は、保護者の皆様です。月1回の学習参観、学級集

大切なもの

谷本菜央 先生
(音楽科)
平成25年4月～
平成26年3月

感 謝

太田雄久 先生
(理科)
(平成18年4月～
平成26年3月)

八尾市立高美南小学校へ転出

1年間という本当に短い間でした。経験させて頂くとともに、大変お世話になりました。附属天王寺小学校を離れて約10ヶ月が経とうとしています。附属天王寺小学校で過ごした日々を思い出します。

は、世界遺産に登録された高野山の街並みや自然の雄大さ、積み重ねられてきた歴史の重みを子どもたちと一緒に感じることができました。学芸会では、本番に向かってみんなで作り上げるという気持ちをもつて励まし合

い教え合いながら一生懸命練習をする姿に私も自分が後悔していました。3年生と行つた高野山への林間学舎で、担当していた3年生が、附属天王寺小学校で多くの事を経験させて頂くとともに、大変お世話をになりました。附属天王寺小学校を離れて約10ヶ月が経とうとしています。附属天王寺小学校で過ごした日々を思い出します。

は、世界遺産に登録された高野山の街並みや自然の雄大さ、積み重ねられてきた歴史の重みを子どもたちと一緒に感じることができました。学芸会では、本番に向かってみんなで作り上げるという気持ちをもつて励まし合

大切な思い出

谷本菜央 先生
(音楽科)
平成25年4月～
平成26年3月

和泉市立国府小学校へ転出

私は平成18年4月より8年間、附属天王寺小学校でお世話になりました。思い返すと、たくさんの方々に支えられていた8年間だったと、今改めています。

まずは、先輩の先生方です。教職5年目に附小に着任し、若さだけで何とかなると考えていた私に、授業、学級運営など、教師の資質・能力に関わるたゞぎんことを指導して下さいました。中でも、「一晩心に残った」といふ言葉です。研究授業前、運動会や学芸会の練習が始まる前に私が初めて高学年を担任する決まりたどきながら、部長には必ず「がんばりや」と声をかけてくださいました。当時は深く考らずに「ありがとうございます。がんばります」と答えていたのですが、今になって思ひ、「がんばりや」には「何をやるのよつにがんばるかは自分でしっかり考えてあなたが『がんばりなさい』。といふメッセージが込められていました。月1回の学習参観、学級集

押され元気と勇気をもらつたことを思い出します。また、新しいこととの出会いに目をキラキラと輝かせ、探求しようとする姿や発見したことを嬉しそうに語っている顔、悔し涙を流しながらも最後までやり抜こうとしている姿など、日々のふとした子どもたちの言葉や表情が自に浮かびます。そして、附属天王寺小学校の子どもたちの自ら学ぼうとする姿には、いつも驚かされます。本当にありがとうございました。最後になりましたが、大阪教育大学附属天王寺小学校の子供たちに、感謝申し上げます。

会のたびに熱心に附小まで足を運んで下さいました。また、PTAの各種委員会やクラブ等も附小のためにご支援、ご協力下さいました。附小を自分の母校のように大切に思い、そして支えて下さったこと、本当に感謝しております。そんなみなさんが大好きでした。

最後になりましたが、離松会の皆様、卒業後もいつもうれしそうな表情は本当に素敵でした。ご縁があつて、在職中に校内の離松会担当の仕事を数々おこなつたことがあります。離松会幹事をはじめ、さまざまな場面で離松会の方と関わらせていました。自分自身もがんばねばと日々考えさせられました。このように、たくさんの方々に支えられたながらの8年間でした。この8年間、小学生たちは、私の大きな財産になつておられます。小学校教師として成長させていただきました。どうぞ、お世話になりました。このように、離松会の益々の発展と、皆様のご多幸を心からお祈り申し上げます。

第2回

お茶を楽しむ会

雛松

季秋の砌、秋も深まると平成26年11月8日(土)、第2回目となる「雛松会 お茶を楽しむ会」が催されました。今回は附小PTA副会長会の方々をお迎えし、雛松会との交流茶会となりました。以前掲載された「第1回・お茶を楽しむ会」の記事をご覧になった方が、お茶が初めての方でも楽しく参加でき、さらに親睦を深められる。そんな楽しいお茶会があるなら自分達もぜひ参加してみたい、というメッセージを雛松会に届けて下さったのがきっかけとなり、この会が実現されました。

当日参加者は最初、待合室で集まり、紅葉を詠った短冊を眺めながらお湯をいただき、支度を整えてから書院茶室に通りました。順に席入りし、床の間の紀貫之「白露も

時雨もいたくちる山は下葉残らず色づきにけり」の懐紙や、青磁の花入れに生けられた照葉と白椿を拝見しつつ席に着くと、菊ぎり高台寺時絵の喰籠に「小倉山」という銘の秋らしいきんどん、千葉亭はこの時期にしかない

京都鍵善の秋色めく「菊寿糖」と長久堂の「雲錦」そしてお茶は表子家当代家元御好みのお道真で秋を楽しむ工夫がされ、お菓子やお点前は雛松会新任幹事の大喜多田さん(平成16年卒)・亭主進行役は雛松会幹事・表子家講師の首藤久美さん(昭和58年卒)にお願いし、始まりました。

今回もお菓子の取り方、頂き方、お茶碗の扱い方、お道真の拝見の仕方など、お茶室でのマナーを詳しく教えていただきながら、美味しい一服のお茶を頂きました。最初は緊張気味だった皆さんも、附属小学校というご縁があつてかすくに打ち解け、色々とお話をし笑顔がこぼれる会となりました。

今回お客様にお迎えしたPTA副会長会の方々は、附属の保護者を代表して、美しい・品格を兼ね備えた素敵な方々ばかりでした。着物姿も華やかで、お茶室にたくさん

の花が咲いたようでした。今回集まった参加者の一人は、「年次は



話も弾み花が咲く



同期会フラッシュ 成人式&同窓会だよ!!

全員集合

平成27年1月12日(月)阪急ターミナルビル17階

梅田にある阪急ターミナルビル17階にて、大阪教育大学附属天王寺小学126期(平成19年卒)同窓会が開かれました。参加人数は約50名ほどでしたが、わざわざ遠方から駆けつけてくれた人もいて、再会を喜び合いました。顔を見ただけで、「あー○○くん!!」とか、顔を見ても恵好よくなりすぎちゃう、美しくなりすぎちゃうって誰だか分からぬ人もいたりして…

(笑)

久しぶりの再会に懐かしさで、戸惑いを感じつつ、同窓会の始まりを待っていると、そこへ5、6年時の担任の先生方、西川先生、鈴木先生、片山先生の姿が!! 「わー皆すっかり大きくなつて

と第一声

!。道で会っても分からぬかも

昔とちっとも変わらない先生方の笑

顔に、少し硬さもあった皆の顔が一

気にほころびました。

先生方と写真を撮ったり、近況報

告をしたりするのも、気分はすっか

り小ちに…

当時のあだ名が飛び出したり、

運動会や学芸会、普段の授業や休憩時

間の何気ない思い出が次々と皆の口

から出てきて、やっぱり附小つてい

いな」と感じられた時間でした。

お忙い中、私達126期生の為

にお越し下さいた先生方に感謝する

とともに、これから私達が一人前の

成人として、そして附属天王寺小学

の卒業生として立派に成長していく

ことが、支え、育てて下さった先

生方へのご恩返しになると改めて身

の引き締まる思いの一日でした。本当に

有難うございました。

お知らせ

●同期会を開催される「期」には、雛松会から2万円の同期会開催補助費を支給させて頂きます。つきましては、会報への同期会開催記事と集合写真の出稿と引き換えとなりますので、ご協力のほど宜しくお願ひいたします。

雛松会事務局まで雛松会ホームページから又はFAXにてご連絡下さい。(FAX06-6771-6116)

69期(昭和25年卒) 6年2組

座談会



夢の大坂 みんなで考えました

●出席者●

司会	芳武 努
首藤 久美(旧姓 中辻)	S58年卒
塙路 友恵(旧姓 山中)	S25年卒
安達 幸子(旧姓 萩原)	S25年卒
衣笠 桂子(旧姓 金若)	S25年卒

太平洋戦争まつ只中の昭和19年に入学され、戦中・戦後も多くの激動の中で附小時代を過ごされた69期(昭和25年卒)6年2組の皆さんにお集まり頂き、当時の様子や寝食を共にした集団疎開のこと、先進的な授業、そしてみんなで作った「夢の大坂」について大いに語って頂きました。

塙路 友恵(旧姓 山中)は、6年2組の皆さんにお集まり頂き、附小時代のいろいろなお話を伺いました。最初にお集まり頂いた3人の皆さんから自己紹介をお願いします。

塙路 友恵(旧姓 山中)です。安達 幸子(旧姓 萩原)です。衣笠 桂子(旧姓 金若)です。よろしくお願ひします。

戦中まつ只中の入学

昭和25年の卒業ですから、入学は昭和19年ということで、戦中まつ只中の時に入学されて、戦中戦後と激動の中を過ごされたと思いますが、入学の頃から順にお話頂けますでしょうか。

塙路 入学は国民学校で入学しました。大阪第一師範学校男子部附属国民学校です。

安達 4年生から男女共学になつたから、本校は男子だけです。

塙路 2年生の時に終戦なんですか。

安達 平野がありましたから。

塙路 この時は共学でしたか。

安達 2年生の時に終戦なんですか。

塙路 男子部附属国民学校です。

安達 4年生から男女共学になつたから、本校は男子だけです。

塙路 2年生の時に終戦なんですか。

安達 2年生の時に終戦なんですか。

塙路 私が1年生の時は学校に兵隊さんが来て、飛行機に乗つて練習する練習台のやうなものにも乗せてもらいました。

安達 終戦までは教科書に墨を塗るような時代でしたが、2年生の2学期からがらりと変わりました。

塙路 私が1年生の時は学校に兵隊さんが来て、飛行機に乗つて練習する練習台のやうなものにも乗せてもらいました。

安達 運動場は兵隊さんが使っていましたから、体育はほとんど体育館でしたね。

衣笠 師範学校の木造の学生寮があつて。

安達 運動場は、400メートルのグランドがありました。

塙路 普通のところは200メートルリレーをやるんですけど、私たち400メートル。

安達 3年生の時には運動会がありましたが、1年・2年生の時にはなかつたよな気がします。

塙路 1年生の時は、現在の教育大の一角、一番西側にありました。

安達 当時の附小は、現在の教育大の一角、一番西側にありました。

衣笠 天王寺からちょっと坂を下つて、今の大谷の門から入りました。

安達 私らは寺田町から降りて行つたり、帰りは天王寺から乗つたり。

塙路 みんなそれぞ。阪和線を降りたあたりには闇市がありました。今のYMCアまで来る間に馬の水飲み場がありました。まだ馬車が通っていました。

安達 そこに用水があつて、その水は絶対飲んだらあ

安達 かんと。何でって聞いたら、馬の水飲み場だからって。

塙路 そんな時代です。

安達 天王寺でも寺田町でもおむちの駅でもいいんですか。

塙路 国鉄は寺田町で降りたほうが早かったです。

安達 今の環状線は省線って呼ばれていて、それから城東線になりました。

塙路 制服がなくて藁草履を履いたりしていたとお聞きしました。

安達 ワンピースを着てる子もいました。

塙路 制服は親が家で縫つて用意したり、それがなかつたら親が作つた服を着たのですか。

安達 別に規則はきくなかつたね。ブラウスもわりと自由で。ショッキは着ても下に白いセーターを着てたりしてました。

塙路 制服があつてもわりに自由だったのですね。

安達 カバンは?

塙路 ランドセル。うしろに「師附」の判が押してあります。

安達 「我々は「学附」でした。今も学附です。

安達 父兄が全部作る。

塙路 給食なんかも父兄が来て作つて。だから親同士がすゞぐ仲が良かつたのです。

安達 給食のおばさんなんていなかつた。

衣笠 それから父兄会が多かつたね。毎月。

安達 授業参観やね。

塙路 とにかく来来ただね。

安達 とにかく元兄弟多いし、親が来れなかつたから姉が来た。

衣笠 私なんか兄弟多いし、親が来れなかつたから姉が来た。

安達 今よりはるかに教育熱心ですね。

安達 学校に協力してね。進学どこに行つていつうのではなしに、わいわいがやがや言ってましたね。父兄が仲よかつた。

安達 顔をみんな知つてたものね。

集団疎開として終戦

一 ちょうど2年生の8月に終戦だと思ふんですけれど、その前に疎開されていましたね。

衣笠 集団疎開は、私は河内長野の「楠姫庵(なんびあん)」というところに行きました。楠木正成さんの奥さ

人が出家して建てたものです。

安達 川の上に寮があつたのですから、ずっと張いて行っていました。

衣笠 男女合わせて30人はいなかつたと思います。1学年90人ほどでしたから、3分の1くらいですね。

塙路 緑故疎開が多かつた。

安達 緑故疎開と集団疎開って違いますか。

塙路 全然違うわね。私は家から通つてましたからね。

安達 緑故疎開してそのまま終戦になつてからも復興していませんでした。

安達 学校にいた先生が何人かつて行かれましたか。

安達 佐野先生とか成田先生、佐野先生、黒松先生。

衣笠 私は佐野先生のクラスで、黒松先生がお習字を教えてくれた。

衣笠 集団疎開は面白目でした。



